
Памятник Неизвестному 
солдату встретит 23 
февраля... без ноги
Мария СОКОЛОВА________

Девая нога воина ниже 
колена рассыпалась в 
пы ль.^

Завтра мы будем отмечать 
День защитника Отечества. 
Как обычно, в этот день к 
памятникам, посвящ ен
ным героям праздника, по
несут цветы. Дождется цве
тов и памятник Неизвестно
му солдату в Новокузнецке. 
И всем, кто к нему придет, 
будет больно. Ведь у этого 
защитника Родины полно
ги и сапог за те шестьдесят 
с лишним лет, что он стоит 
на постаменте, разрушились.

Как рассказали «Комсо
молке» в управлении куль
туры, этот памятник созда
ли мастера художественного 
фонда горисполкома в да
леком 1947 году (по другим 
данным - в 1949-м). И сол
дат медленно, но верно ста
реет и «теряет» фрагменты. 
Так, его сапог раскрошил
ся еще несколько лет назад. 
Его семь раз восстанавлива
ли, но результата это не да
ло: гипсовая смесь, из кото
рой изготовлен памятник, 
уже просто рассыпается от 
времени, и очередной но
венький сапог попросту от
валивается.

Несколько лет назад в Но
вокузнецке планировалось 
главные памятники города 
«перевести» в другой мате
риал - в бронзу. Этой чести 
в южной столице Кузбасса 
уже удостоились сталевары, 
стоящие у входа в Сад метал
лургов, Александр Суворов... 
А потом грянул кризис, и до 
Неизвестного солдата оче
редь не дошла.

- Конечно, грустно ви
деть, в каком состоянии 
находится первый памят
ник, установленный в Но
вокузнецке в честь воинов-

Памяник установили в далеких сороковых годах 
прошлого века, и время его не пощадило.

освободителей, - соглашает
ся с нами начальник отдела 
управления культуры ад
министрации Но
вокузнецка Инна 
Ульянова. - Но дело 
сдвинулось с мерт
вой точки. В про
шлом году для это
го были выделены 
деньги, сейчас идет подго
товка документов для тен

дера. Небольшая загвоздка 
возникла в связи с тем, что 
нет копии этой скульптуры 

и ее необходимо из
готовить. Поэтому 
в ближайшее вре
мя сам памятник 
будет скопирован, 
переведен в брон
зу и установлен на 

прежнем месте. Возможно, 
уже к 9 Мая.
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